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議事概要 

藤沢市政策会議を次のとおり開催した。 

会議名 令和元年度第５回政策会議 

開催日 ２０１９年（令和元年）７月４日（木）８：３０～９：３５ 

場 所 本庁舎６階 庁議室 

出席者 鈴木市長，小野副市長，宮治副市長，平岩教育長 

（政策会議委員） 

総務部長，企画政策部長，財務部長，防災安全部長，市民自治部長，生

涯学習部長，福祉健康部長，保健所長，子ども青少年部長，環境部長，

経済部長，計画建築部長，都市整備部長，道路河川部長，下水道部長，

市民病院事務局長，消防局長，教育次長，教育部長，議会事務局長，監

査事務局長，農業委員会事務局長，選挙管理委員会事務局長 

議 事 

 

（１）議題（審議事項） 

１ 令和元年度９月補正予算の編成方針について（財務部） 

（２）報告・情報提供等 

ア 令和２年度予算編成に係る重点化事業レビュー（理事者ヒアリン

グ）及び市政運営の総合指針に関する理事者ヒアリングの実施に

ついて（企画政策部） 

イ 令和元年度幹部会議開催予定の変更について（企画政策部） 

ウ 令和２年度神奈川県の施策・制度・予算に関する要望（藤沢市要

望事項）について（企画政策部） 

エ 日本郵便株式会社藤沢市内郵便局との地域活性化に資する包括

連携協定の締結について（企画政策部） 

オ 藤沢市マルチパートナーシップ事例発表会の開催について（企画

政策部） 

カ 藤沢市民まつりへの協力について（市民自治部） 

キ おはよう！キュンとするまち。藤沢 ラジオ体操２０１９～めざ

そう健康寿命日本一！！～の開催について（生涯学習部） 

ク 「ふじさわ夢チャレンジ２０２０」について（福祉健康部） 

ケ 第２５回参議院議員通常選挙の執行について（選挙管理委員会事

務局） 

内 容 

 

 

 

 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 議事 

（１）議題（審議事項） 

１ 令和元年度９月補正予算の編成方針について 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

令和元年度９月補正予算の編成に当たり，補正予算編成方針につい

て報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

（２）報告・情報提供等 

ア 令和２年度予算編成に係る重点化事業レビュー（理事者ヒアリン

グ）及び市政運営の総合指針に関する理事者ヒアリングの実施に

ついて 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料１～５に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

財務部から示されている令和２年度予算編成方法に基づき，「重点

化事業レビュー（理事者ヒアリング）」を実施するに当たり，実施

方法，日割等を通知し，対応を依頼するとともに，あわせて実施す

る「藤沢市市政運営の総合指針」の進捗状況・中長期課題に関する

理事者ヒアリングについても対応を依頼するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇本調査の前提，レベル感及び調査後のスケジュールについて確認し

たい。 

⇒本調査は，あくまで来年度の指針改定作業に向けた準備の一環であ

る。来年度は，短期間に基本方針，重点方針，重点事業と検討を進

めることになる。来年度になってから議論を始めるのでは，議論の

ための十分な時間がとれない。今回の調査から，各部局で次期総合

指針の期間に重点的に取り組むべき重要課題の検討を始めていた

だきたい。レベル感については，企画政策課が各総務課と擦り合わ

せさせていただく。企画政策課としても，各部局から出てくるだろ

うと想定している内容については，両副市長に説明させていただい

ている。また，先の６月議会では，議員から２０４０年などを見据

えてバックキャスティングで政策立案を進めるべきというご意見

をいただいている。この後のスケジュールについては，総合指針の
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

改定作業の全体スケジュールが，まだお示しできる時期ではないの

で，前回の改定の流れが基本ではあるが，お示しできる時期がきた

ら，全庁に周知させていただく。 

⇒レベル感が，まだわかりにくいが，事前に企画政策課と各総務課が

擦り合わせするということで，よろしくお願いしたい。 

〇議会からも総合指針における中長期の目標が分かりにくい・見えに

くいとのご意見等をいただいている。中長期の目標について，分か

りやすく「見える化」をするという意図からも，資料５の作成を依

頼するものである。 

 

イ 令和元年度幹部会議開催予定の変更について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

令和元年度第２回幹部会議の開催予定の一部を変更する必要が生

じたため，変更内容を情報提供するとともに，各部局に周知を依頼

するもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

  

ウ 令和２年度神奈川県の施策・制度・予算に関する要望（藤沢市要

望事項）について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料１～２に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

令和２年度神奈川県の施策・制度・予算に関する要望（藤沢市要望

事項）について，７月２５日から本市選出神奈川県議会議員及び神

奈川県等に対して要望活動を行うため，その内容について報告する

もの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

 

エ 日本郵便株式会社藤沢市内郵便局との地域活性化に資する包括

連携協定の締結について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪内容≫ 

「東京２０２０大会」「シティプロモーション」「安全・安心の地域

の見守り」をメインテーマとする，藤沢市と日本郵便株式会社藤沢

市内郵便局との包括連携協定締結について情報提供をするもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

 

オ 藤沢市マルチパートナーシップ事例発表会の開催について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

マルチパートナーシップによる取組の更なる推進を図るため,７月

２２日（月）に本市と包括連携協定を締結している民間企業の事例

発表会を開催することについて情報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

 〇２・３階ホールは，ホールの名称か。 

 ⇒固有の呼び方ではない。２・３階にあるホールの意味である。 

 

カ 藤沢市民まつりへの協力について 

（説明者：市民自治部長） 

□市民自治部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

藤沢市民まつりの開催に当たり，開催概要の情報提供を行うととも

に，関係各課の実行委員会への参画及び企画会議への出席等につい

て協力を依頼するもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

 

キ おはよう！キュンとするまち。藤沢 ラジオ体操２０１９～めざ

そう健康寿命日本一！！～の開催について 

（説明者：生涯学習部長） 

□生涯学習部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

どなたでも気軽にできるラジオ体操を通じて，健康増進と地域コミ

ュニケーションの拡大を図ることを目的に，全市的なラジオ体操イ

ベントを実施することについて報告するもの。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

 

ク 「ふじさわ夢チャレンジ２０２０」について 

（説明者：保健所長） 

□保健所長から，資料１～２及び参考資料に基づき情報提供が行われ

た。 

≪内容≫ 

来年に開催を控えた東京２０２０大会を契機に，広く市民に「健康

づくりのきっかけ」を提供するものとして，２０１９年８月からイ

ンセンティブを示したポイント付与型のキャンペーンを開始する

ことについて報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇７月２７日（土）に実施するラジオ体操２０１９参加者にＰＲでき

るように対応いただきたい。 

⇒秋葉台公園と奥田公園のメイン会場においてＰＲできるよう手配

する。 

 

ケ 第２５回参議院議員通常選挙の執行について 

（説明者：選挙管理委員会事務局長） 

□選挙管理委員会事務局長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

２０１９年７月２１日執行の標記選挙について情報提供を行い，併

せて，各部局に協力依頼をするもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

  

４ その他 

 〇７月１日（月）に南市民図書館が「ＯＤＡＫＹＵ湘南ＧＡＴＥ」内

にオープンし，多くの方にお越しいただいている。夜８時まで開館

しているので，各部局長にも是非お越しいただきご覧いただきた

い。 

〇６月２６日（水）にオンブズマン事務局から平成３０年度藤沢市オ

ンブズマン制度運営状況の報告及び説明があった。報告書は，各課

に１部配布されている。昨年１年間の内容で，窓口職場に係る事案

が多いが，どこの職場でも起こりうるものである。業務執行をする
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内 容 

 

 

上での参考にしてもらいたい。 

〇先日，郷土づくり推進会議１３地区との意見交換を終了したが，各

地区で中期財政見通しについて説明した。一方で，市職員の中に，

まだ知らない職員もいる。「わかりやすい財政」という冊子もある

ので活用するとともに，課内会議や職場研修に財政課職員を招くな

ど，職員へも周知いただきたい。 

 

５ 閉会 

 


